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Abstract (en)
In a device for fixing fittings to pipes, having two stop plates movable relative to one another, the invention proposes to provide a spindle drive for the
movement of at least one of the stop plates. In this way, a light, inexpensive and operationally reliable construction is created, which can be operated
with low handling forces and is operationally reliable since it has no hydraulic or pneumatic lines which may leak. Furthermore, a device of this type
is suitable for attaching electric drives, in particular for coupling already existing electric tools, such as a drill or a cordless screwdriver. <IMAGE>

Abstract (de)
Bei einer Vorrichtung zur Befestigung von Verbindungselementen an Rohrleitungen, mit zwei zueinander bewegbaren Anschlagplatten schlägt die
Erfindung vor, einen Spindelantrieb für die Bewegung zumindest einer der Anschlagplatten vorzusehen. Auf diese Weise wird einerseits eine leichte,
preisgünstige und betriebssichere Konstruktion geschaffen, die mit geringen Handhabungskräften bedienbar ist und dadurch bediensicher ist, daß
sie keine hydraulischen oder pneumatischen Leitungen aufweist, die Leckagen aufweisen können. Weiterhin eignet sich eine derartige Vorrichtung
für die Anbringung elektrischer Antriebe, insbesondere für die Ankopplung von bereits vorhandenen elektrischen Werkzeugen, wie beispielsweise
einer Bohrmaschine oder einem Akkuschrauber. <IMAGE>
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